

Link: <https://www.soldepando.com/seguro-municipal-para-el-rio-acre/>**Data:** enero 29, 2026 | 10:39**¿POR QUÉ EL PROGRAMA MUNDIAL DE ALIMENTOS PROTEGE A COBIJA DE LAS INUNDACIONES? | LA ALCALDESA DEMOSTRÓ ANTE LA ONU QUE LA PRODUCCIÓN DE FRUTOS AMAZÓNICOS COMO LA CASTAÑA Y EL ASAÍ CAE EN MERMA CUANDO SUCEDEN DESASTRES NATURALES...**

EL RÍO ACRE CON UN SEGURO MUNICIPAL DE \$US 600.000



Soldepando.com

Alejandro López-Chicheri, representante del PMA en Bolivia, reunido con la Alcaldesa de Cobija en abril de 2023, tras las inundaciones de ese año. Los súper-alimentos que produce Pando tienen un valor nutritivo que forma parte de la preservación del bosque amazónico y de su protección ante los desastres naturales. | Foto archivo Sol de Pando

Para lectura en móvil usar pantalla horizontal |**© REDACCIÓN SOL DE PANDO EN COBIJA**

En octubre del pasado año, el Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidas (PMA-ONU), otorgó a la Alcaldía de Cobija un fondo de \$us 600.000 como

seguro contra desastres ambientales —inundaciones, sequías, incendios forestales, etcétera— que permitirá atender de modo inmediato a la población damnificada.

La alcaldesa Ana Lucia Reis obtuvo aquellos recursos, ya disponibles este año, durante gestiones que había realizado en pos de cooperación internacional para el fomento a la producción e industrialización del asaí. “Habíamos demostrado que cuando suceden las inundaciones, las principales damnificadas son familias que en su gran mayoría están dedicadas a la producción agroforestal”, explicó.

El PMA, tras las gestiones realizadas por la Alcaldesa, ha catalogado a Cobija [municipio modelo en la región amazónica](#), donde la producción de alimentos de alto valor nutritivo como la castaña y el asaí se constituye en factor decisivo para la preservación y sostenibilidad del bosque; pero esa capacidad alimentaria es afectada por el cambio climático y sus secuelas.

Con decisiva participación del representante del PMA en Bolivia, Alejandro López-Chicheri, se creó para Cobija el seguro climático municipal que se activará automáticamente, en caso de que el río Acre exceda su

cota de inundación obligando a la evacuación de vecindarios ribereños.

3



<https://youtu.be/gQYYNexOce8>

AMORTIGUANDO LOS DESBORDES NATURALES DEL ACRE

Al iniciar esta semana, cayó una intensa precipitación pluvial que colapsó los sistemas de drenaje de la ciudad con la acumulación de lodo y residuos sólidos en alcantarillas y bocas de tormenta; aunque el nivel del Acre

se mantuvo entre diez y siete metros, por debajo de su cota de inundación que es de 11.40 metros. La situación fue controlada mediante una eficaz coordinación entre Alcaldía, Unidad de Bomberos, Fuerzas Armadas y liderazgos vecinales del municipio. Actualmente el nivel del Acre se halla en 10 metros, con aguas que bajaron desde el municipio de Bolpebra. Los vecinos están pendientes de cómo se comporte el ciclo lluvioso en los próximos días. En inundaciones de años pasados, las situaciones de extrema emergencia se registraron cuando el río creció entre 12 y 16 metros.

Si las lluvias recrudecieran entre febrero y marzo hasta provocar el desborde masivo del río Acre y sus arroyos, la ciudad dispone mecanismos de prevención reforzados con el seguro financiado por el PMA.

Aquellos fondos de la cooperación internacional, le permiten a la Alcaldía mejorar el equipamiento de los albergues municipales establecidos en escuelas y coliseos de la ciudad, garantizar víveres, vituallas, transporte y medicamentos asegurados para la población vulnerable.



Durante la inundación de 2024, la crecida del río Acre superó los 16 metros, en un extremo similar al episodio de 2012. La Alcaldesa de Cobija manejo personalmente la situación, dirigiendo las tareas de prevención y evacuación de más de 300 familias damnificadas. | Foto archivo Sol de Pando

EL NEXO MUNICIPAL CON EL PROGRAMA MUNDIAL DE ALIMENTOS

La relación de la Alcaldesa de Cobija con el PMA no es reciente. En abril de 2023, tras la inundación de ese año, se reunió en La Paz con su Representante en el país, López-Chicheri, acordando un plan para la mejora de la salud mediante el consumo masivo de frutos amazónicos y sus derivados, que aportan dietas hasta un 380% más nutritivas que las basadas en productos ultraprocesados, según un estudio de este organismo.

El pasado 1 de octubre, el diplomático llegó a Cobija junto con la Coordinadora de la ONU en Bolivia —Ana Pont— para formalizar la incorporación de los 15 municipios de Pando en el programa AMAS-1 que cuenta con un fondo de \$us 3'100.000 destinados a proyectos de seguridad alimentaria en el Norte Amazónico de Bolivia. En ese encuentro con la Alcaldesa, se consolidó la Póliza de Seguro ante las inundaciones que tendrá plena vigencia este año.



Al iniciar esta semana, cayó una intensa precipitación pluvial que colapsó los sistemas de drenaje de la ciudad con la acumulación de lodo y residuos sólidos en alcantarillas y bocas de tormenta; aunque el nivel del Acre se mantuvo entre diez y siete metros, aún por debajo de su cota de inundación que es de 11.40 metros. La Alcaldesa tomó control de la situación declarando alerta roja. | Foto Sol de Pando

COBIJA, UNA PRIORIDAD DE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL

Durante la gestión pasada, buscando alternativas a la insolvencia presupuestaria del municipio, la Alcaldesa Reis abrió varias fuentes de financiamiento de la cooperación internacional para ejecutar proyectos de impacto social como la instalación de módulos de Saneamiento Familiar con una inversión programada de \$us 7'600.000, provenientes del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

El 6 y 7 de mayo de 2025, la Alcaldesa fue invitada a participar en un taller financiero realizado en Madrid, donde el municipio logró el compromiso de una inversión de \$us 8'600.0000 destinados a fortalecer la capacidad energética y ambiental la ciudad, mediante seis proyectos elaborados por consultores del Programa de Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat) y con aportes provenientes del Banco Europeo de Construcción y Desarrollo, la Cooperación Suiza, el Fondo Global para Ciudades y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID), por su parte, se propuso cooperar a la Alcaldía de Cobija con proyectos de mejoramiento urbano.

LINKS RELACIONADOS

- [LA ONU VE EN COBIJA UN MODELO DE MUNICIPIO SUSTENTABLE](#)
- [COBIJA TENDRÁ UN DIQUE PARA CONTENER AL RÍO ACRE](#)
- [COBIJA ALIVIA LA CRISIS CON FINANCIAMIENTO EXTERNO](#)
- [ALCALDESA DE COBIJA ASUME LIDERAZGO INTERNACIONAL](#)
- [FRUCTÍFERA COOPERACIÓN INTERNACIONAL EN COBIJA](#)
- [COMISIÓN DEL BID VISITÓ AL MUNICIPIO DE COBIJA](#)

